

## commandements Les Dix Commandements de Jéhovah

Les Dix commandements que Jéhovah a donnés à Moïse : selon **Exode 20:2-17** sont les suivants :

Premier commandement :

**Exode 20:2-3** « Je suis Jéhovah ton Dieu, qui t'ai fait sortir du pays d'Égypte, de la maison des esclaves. Tu ne dois pas avoir d'autres dieux contre ma face. »

Bien entendu Jéhovah Dieu est un esprit : il n'a pas de face au sens littéral. Il s'agit de sa face symbolique c'est-à-dire devant sa personnalité, sa présence.

« Contre ma face » pourrait se traduire « en affrontant ma personnalité de Jéhovah » ou encore « contre ma présence de Dieu »

Pourquoi adorer Jéhovah et lui seul ?

Car il est lui seul le créateur de l'univers

**Révélation 4:11** « Tu es digne, Jéhovah, oui notre Dieu, de recevoir la gloire et l'honneur et la puissance, parce que tu as créé toutes choses, et à cause de ta volonté elles ont existé et ont été créées. » »

De plus le grand prophète Jésus Christ a confirmé l'importance d'adorer Jéhovah et lui seul :

**Matthieu 4:10** « ...C'est Jéhovah ton Dieu que tu dois adorer, et c'est à lui seul que tu dois offrir un service sacré. »

Jésus a commencé la prière modèle par les paroles :

**Matthieu 6:9** “ Vous devez donc prier ainsi : “ ‘ Notre Père dans les cieux, que ton nom soit sanctifié. »

Jésus a même déclaré dans une prière :

**Jean 17:6** “ J'ai manifesté ton nom aux hommes que tu m'as donnés du milieu du monde.... »

Nous devons imiter Jésus et faire connaître le nom de Dieu et enseigner sa signification.

Quel est la signification du nom « Jéhovah » ?

**Exode 3:14-15** « Alors Dieu dit à Moïse : “ JE SERAI CE QUE JE SERAI. ” Et il ajouta : “ Voici ce que tu diras aux fils d’Israël : ‘ JE SERAI m’a envoyé vers vous. ’ ” <sup>15</sup> Puis Dieu dit encore à Moïse : “ Voici ce que tu diras aux fils d’Israël : ‘ Jéhovah le Dieu de vos ancêtres, le Dieu d’Abraham, le Dieu d’Isaac et le Dieu de Jacob, m’a envoyé vers vous. ’ C’est là mon nom pour des temps indéfinis et c’est là mon mémorial de génération en génération. »

Jéhovah signifie : « Je serai » ou encore « je fais devenir » ce qui veut dire : « J’exécute ma volonté » ou encore « je réalise mes desseins ».

Quelle est sa volonté ?

Transformer la terre en paradis pour que les hommes vivent éternellement heureux et en paix :

**Psaume 46:9** « Il fait cesser les guerres jusqu’à l’extrémité de la terre. L’arc, il le brise, oui il met en pièces la lance ; il brûle les chariots au feu. »

**Isaïe 65:21** « Oui, ils bâtiront des maisons et [les] habiteront ; oui, ils planteront des vignes et mangeront [leurs] fruits. »

**Révélation 21:4** « Et il essuiera toute larme de leurs yeux, et la mort ne sera plus ; ni deuil, ni cri, ni douleur ne seront plus. Les choses anciennes ont disparu. »

**Isaïe 35:5-6** « À cette époque s’ouvriront les yeux des aveugles, et s’ouvriront les oreilles des sourds. <sup>6</sup> À cette époque le boiteux grimpera comme le cerf, et la langue du muet poussera des cris de joie. Car des eaux auront jailli dans le désert et des torrents dans la plaine désertique. »

**Jean 5:28-29** « Ne vous étonnez pas de cela, parce que l’heure vient où tous ceux qui sont dans les tombes de souvenir entendront sa voix <sup>29</sup> et sortiront, ceux qui ont fait des choses bonnes, pour une résurrection de vie, ceux qui ont pratiqué des choses viles, pour une résurrection de jugement. »

**Psaume 37:10-11** « Un peu de temps encore, et le méchant ne sera plus ; oui, tu examineras son lieu, et il ne sera pas. <sup>11</sup> Mais les humbles posséderont la terre, et vraiment ils se délecteront de l’abondance de paix. »

Deuxième commandement :

**Exode 20: 4-6** « Tu ne dois pas te faire d'image sculptée, ni de forme qui ressemble à quoi que ce soit qui est dans les cieux en haut, ou qui est sur la terre en bas, ou qui est dans les eaux sous la terre. <sup>5</sup> Tu ne dois pas te prosterner devant eux, ni te laisser entraîner à les servir, car moi, Jéhovah ton Dieu, je suis un Dieu qui exige un attachement exclusif, qui fait venir la punition pour la faute des pères sur les fils, sur la troisième génération et sur la quatrième génération, pour ceux qui me haïssent ; <sup>6</sup> mais qui use de bonté de cœur envers la millième génération pour ceux qui m'aiment et gardent mes commandements. »

Pourquoi ne pas adorer des images sculptées ?

**Psaume 115:4-8** « Leurs idoles sont de l'argent et de l'or, l'œuvre des mains de l'homme tiré du sol. <sup>5</sup> Elles ont une bouche, mais elles ne parlent pas ; elles ont des yeux, mais elles ne voient pas ; <sup>6</sup> elles ont des oreilles, mais elles n'entendent pas. Elles ont un nez, mais elles ne sentent pas. <sup>7</sup> Des mains sont leurs, mais elles ne peuvent toucher. Des pieds sont leurs, mais elles ne peuvent marcher ; elles n'émettent aucun son de leur gosier. <sup>8</sup> Ceux qui les font deviendront comme elles, tous ceux qui mettent leur confiance en elles. »

Jéhovah a insisté sur ce point par une déclaration choc : pour que ses fidèles n'adorent pas les idoles des nations

**Deutéronome 29:17** « Vous voyiez leurs choses immondes et leurs sales idoles, bois et pierre, argent et or, qui sont chez elles »

Ainsi nous pouvons être surpris que dans de nombreuses églises des tableaux et des statues soient édifiées pour l'adoration des fidèles. Ces fidèles dans ces églises ne respectent pas ce deuxième commandement et la conclusion s'impose (même si nous n'avons pas à juger) : ils ne sont pas dans la religion que Jéhovah Dieu approuve !

Nous devons nous garder de l'idolâtrie sous toutes ses formes

Par exemple nous ne devons pas idolâtrer des philosophes, des penseurs ou des hommes politiques : comme certains seraient tentés d'idolâtrer César, Marx, Staline Lénine ou napoléon...

**Actes 5:29** « En réponse Pierre et les [autres] apôtres dirent : “ Nous devons obéir à Dieu, en sa qualité de chef, plutôt qu'aux hommes. »

Nous ne pouvons pas idolâtrer les hommes politiques que la bible comparer avec des Bêtes sauvages :

**Daniel 7:17** “ ‘ Quant à ces bêtes énormes : parce qu’elles sont quatre, il y a quatre rois qui se lèveront de la terre. »

Satan a même essayé de tenter Jésus en lui proposant de l’adorer lui Satan le Diable le chef du monde :

**Luc 4:5-7** « Il le fit alors monter et lui montra en un instant tous les royaumes de la terre habitée ;<sup>6</sup> et le Diable lui dit : “ Je te donnerai tout ce pouvoir et la gloire de [ces royaumes], parce qu’il m’a été livré, et je le donne à qui je veux.<sup>7</sup> Toi donc, si tu fais un acte d’adoration devant moi, cela sera tout à toi. ” »

Il y a de nombreux versets dans la Bible pour nous mettre en garde contre toute tendance à l’idolâtrie sous toutes ses formes :

**2 Corinthiens 6:16** « Et quel accord le temple de Dieu a-t-il avec les idoles ? »

**Colossiens 3:5** « Faites donc mourir les membres de votre corps qui sont sur la terre, pour ce qui est de la fornication, de l’impureté, des désirs sexuels, des envies nuisibles et de la convoitise, laquelle est idolâtrie. »

**1 Jean 5:21** « Petits enfants, gardez-vous des idoles. »

Troisième commandement :

**Exode 20: 7** « Tu ne dois pas prendre le nom de Jéhovah ton Dieu de manière indigne, car Jéhovah ne laissera pas impuni celui qui prendra son nom de manière indigne. »

Pourquoi respecter le nom divin ? Car il est chargé de signification : Jéhovah signifie « je fais devenir » ou encore « je réalise mon dessein ». Jéhovah exécute toujours sa volonté. Personne ne peut l’en empêcher.

**Exode 14:31** “ Israël put voir aussi la grande main que Jéhovah avait mise en **action** contre les Égyptiens ; et le peuple se mit à craindre Jéhovah et à avoir foi en Jéhovah et en Moïse son serviteur. ”

**Isaïe 40:26** “ Levez bien haut vos yeux et voyez. Qui a créé ces choses ? C’est Celui qui fait sortir — selon le nombre — l’armée qu’elles sont ; il les appelle toutes par [leur] nom. Par suite de l’abondance de l’énergie vive, car il est aussi vigoureux en force, pas une ne manque. ”

Son dessein de transformer la terre en paradis se réalisera a coup sûr comme nous l’avons démontré avec le premier commandement

**Isaïe 46:9-11** « Souvenez-vous des premières choses d'autrefois, que je suis le Divin et qu'il n'y a pas d'autre Dieu ni personne qui soit comme moi ; <sup>10</sup> Celui qui dès le commencement révèle la conclusion, et dès les temps anciens les choses qui n'ont pas été faites ; Celui qui dit : ' Mon conseil tiendra, et tout ce qui est mon plaisir, je le ferai ' ; <sup>11</sup> Celui qui appelle du levant un oiseau de proie, d'un pays lointain l'homme pour exécuter mon conseil. Oui, je [l']ai dit ; je le ferai aussi arriver. Je [l']ai formé, je vais aussi le faire. »

#### Quatrième commandement :

**Exode 20: 8-11** « Te souvenant du jour du sabbat afin de le tenir pour sacré, <sup>9</sup> pendant six jours tu feras du service et tu devras faire tout ton travail. <sup>10</sup> Mais le septième jour est un sabbat pour Jéhovah ton Dieu. Tu ne pourras faire aucun travail, ni toi, ni ton fils, ni ta fille, ni ton esclave mâle, ni ton esclave femelle, ni ton animal domestique, ni ton résident étranger qui est dans tes portes. <sup>11</sup> Car en six jours Jéhovah a fait les cieux et la terre, la mer et tout ce qui s'y trouve, et il s'est alors reposé le septième jour. C'est pourquoi Jéhovah a béni le jour du sabbat et l'a alors rendu sacré. »

Pourquoi le sabbat ?

Ce commandement insiste sur le lien entre le repos et la louange [...]. [Ce terme] met l'accent sur un aspect particulier : l'atmosphère de fête et de joie, exprimée par l'adoration et la louange de Dieu. ” Ainsi, le repos promis n'est pas seulement la dispense de travail. C'est un changement d'activité où l'on abandonne un travail harassant et sans but pour se livrer à un service joyeux qui honore Dieu. Au moins une fois par semaine nous devrions rendre un culte à Jéhovah en méditant sur ses qualités et en le louant.

C'était aussi l'occasion de retrouver sa famille et ses amis pour évoquer les hauts faits de Jéhovah tout en passant un moment agréable

**Isaïe 58:13-14** “ Si en raison du sabbat tu ramènes ton pied pour ce qui est de faire tes plaisirs en mon saint jour, si vraiment tu appelles le sabbat délices, [jour] saint de Jéhovah, [jour] qu'on glorifie, et si tu le glorifies réellement au lieu de faire tes propres voies, au lieu de trouver ce qui te fait plaisir et de préférer une parole, <sup>14</sup> alors tu te délecteras en Jéhovah, et vraiment je te ferai passer sur les hauteurs de la terre ; oui, je te ferai manger de la possession héréditaire de Jacob ton ancêtre, car la bouche de Jéhovah [l']a dit. ” »

Le sabbat avait cependant une autre raison d'être, plus importante encore.

En effet, il préfigurait le réconfort véritable qu'apporteraient aux humains les mille ans du règne du Christ **Romains 8:21** « que la création elle aussi sera libérée de l'esclavage de la corruption et aura la liberté glorieuse des enfants de Dieu. »

Nous aussi, nous souhaitons garder la voie de Jéhovah et prendre le temps de méditer sur ses actions passées et futures et qu'ainsi notre cœur déborde de reconnaissance pour toutes les marques d'amour qu'il nous donne.

#### Cinquième commandement :

**Exode 20: 12** « Honore ton père et ta mère, afin que tes jours se prolongent sur le sol que Jéhovah ton Dieu te donne. »

Pourquoi honorer nos Parents ? Car avec amour ils nous ont donné la vie et nous ont élevés. Nous leur devons une immense reconnaissance pour tous leurs efforts pour nous nourrir, nous vêtir, nous éduquer et nous démontrer leur affection pendant tout notre jeunesse ;

Il est vrai que nous sommes scandalisés lorsqu'on remarque certains qui placent leurs parents dans des maisons de retraite et ne s'en occupent plus...

Alors que nous avons le grand bonheur de pouvoir écouter leurs conseils débordants de sagesse et d'amour lorsqu'ils sont près de nous...

#### Sixième commandement :

**Exode 20: 13** « Tu ne dois pas assassiner. »

Pourquoi ce commandement ? Car Jéhovah nous a fait don de la vie et il considère la vie comme sacrée.

#### Septième commandement :

**Exode 20: 14** « Tu ne dois pas commettre d'adultère. »

Dans la Bible, l'adultère désigne généralement un rapport sexuel volontaire d'une personne mariée avec quelqu'un de l'autre sexe qui n'est pas son conjoint.

Ce commandement que Jéhovah donna à Israël mettait ce peuple à part et conférait au mariage et à la vie de famille un niveau moral bien plus élevé que ne le faisaient les nations environnantes.

Les chrétiens doivent eux aussi s'interdire l'adultère. “ En effet le code de lois : ‘ Tu ne dois pas commettre d'adultère ’ [...] se résume dans cette parole, à savoir : ‘ Tu dois aimer ton prochain comme toi-même. ’

#### Huitième commandement :

**Exode 20: 15** « Tu ne dois pas voler. »

N'est-il pas normal de respecter le bien d'autrui ? Comme nous ne souhaitons pas être volé, nous ne voulons pas voler notre prochain.

#### Neuvième commandement :

**Exode 20: 16** « Tu ne dois pas déposer contre ton semblable en faux témoin. »

Le mensonge est toujours condamnable et est généralement réprimé dans toutes les nations

#### Dixième commandement :

**Exode 20: 17** « Tu ne dois pas désirer la maison de ton semblable. Tu ne dois pas désirer la femme de ton semblable, ni son esclave mâle, ni son esclave femelle, ni son taureau, ni son âne, ni rien de ce qui appartient à ton semblable. »

Aucun humain ne pourrait faire appliquer un tel commandement, car personne n'est capable de lire dans les cœurs. Toutefois, ce commandement élevait la Loi à un niveau supérieur à celui de la justice humaine. Il rendait chaque Israélite conscient d'être directement responsable devant Jéhovah qui, lui, peut déceler l'inclination du cœur

**1 Samuel 16:7** « Mais Jéhovah dit à Samuel : “ Ne considère pas son apparence ni la hauteur de sa taille, car je l'ai rejeté. Car [Dieu voit] non pas comme voit

l'homme ; c'est que l'homme voit ce qui paraît aux yeux, mais Jéhovah, lui, voit ce que vaut le cœur. ”

En outre, ce commandement visait la cause première de nombreux des actes illicites.

**Jacques 1:14** « Mais chacun est éprouvé en se laissant entraîner et séduire par son propre désir ».

La loi contre la convoitise encourageait les serviteurs de Dieu à rejeter le matérialisme et l'avidité, et à ne pas se plaindre de leur sort. Elle les préservait également de la tentation de se livrer au vol ou à l'immoralité. Il y aura toujours des gens qui posséderont des biens qu'il nous serait agréable de posséder ou des personnes qui, d'une manière ou d'une autre, sembleront réussir mieux que nous. Si nous ne maîtrisons pas nos pensées, nous risquons d'être malheureux et d'envier les autres. La Bible parle de la convoitise comme de la manifestation d'“ une mentalité désapprouvée ”. Nous avons tout intérêt à la rejeter. —